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ЧП

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Чрезвычайная ситуация с обеспече-
нием жителей водой сложилась в 
Сухом Логу. Из-за аварии на магист-
ральном водопроводе холодная вода 
в домах райцентра, где проживает 
более тридцати тысяч человек, по-
является от силы  на два часа в день. 

Но эта мутноватая жидкость, по 
словам санврачей, годится только 
для мытья полов. Добыть питьевую 
воду сложнее — ее в город доставля-
ют цистернами. Руководство регио-
нального управления Роспотреб-
надзора уже заявило об угрозе 
вспышки кишечных инфекций. Что-
бы избежать массового заболева-
ния гепатитом, в Сухом Логу нача-
лась всеобщая вакцинация. 

Спасти от «болезни грязных рук» 
пытаются прежде всего детей: за-
крыты все школы и детские сады. 
Учеников перевели на дистанцион-
ное обучение. А дошколят — на круг-
лосуточное попечение родных. Но 
хуже всех приходится врачам. 

— Привыкаем к почти полевым ус-
ловиям. Бывает, из ковшика руки 
поливаем перед операцией. А как 
иначе, если больного надо спасать? 
— признался корреспонденту «РГ» 
Максим Ложкин, заведующий хи-
рургическим отделением Сухолож-
ской центральной больницы. 

Закрывать главную клинику 
влас ти не решились. Плановые опе-
рации отменили до конца «засухи». 

Рожениц на «скорой» отправляют 
за десятки километров в соседний 
город. Ну а для экстренных случаев 
в больнице хранится стратегичес-
кий запас воды.

Как ни странно, но о приближаю-
щемся ЧП чиновники предупреди-
ли еще в ноябре прошлого года. Тог-
да город также перевели на сухой 
паек. Краны в домах пересохли на 
несколько недель, воду в цистернах 
завозили нерегулярно. Дошло до 

того, что горожане вышли на сти-
хийный митинг и пошли брать мэ-
рию на абордаж. Тогда суд, рассмот-
рев иск прокуратуры, обязал адми-
нистрацию бесперебойно обеспе-
чивать жителей коммунальными 
услугами. 

Но, несмотря на приговор Феми-
ды, мэр Станислав Суханов ничего 
хорошего не пообещал, а, скорее, 
выступил пророком. Он напомнил, 
что магистральный водопровод, по-
дающий питьевую воду, давно нуж-
дается в замене. Дескать, трубы, 
проложенные через болото в конце 
восьмидесятых, настолько прогни-
ли, что «ткнешь пальцем — полу-
чишь дыру».

— На новый водовод необходимо 
87 миллионов рублей. В местном 
бюджете таких денег нет, а област-
ные власти обещали выделить их 
только в будущем году, — убеждали 
чиновники.

До зимы водопровод все-таки под-
ремонтировали, и Новый год сухо-
ложцы встретили с полным набором 
коммунальных благ. Но заверши-
лись праздники — закончилось и 

счастье. Тут даже Станислав Суха-
нов признался, что так жить нельзя.

-— Положение напряженное. Вода 
то есть, то исчезает. А если и появля-
ется, идет грязная. Иногда даже 
зубы невозможно почистить, — ра-
зоткровенничался мэр. 

На прокладку по замерзшей зем-
ле временного трубопровода об-
ласть экстренно выделила 50 мил-
лионов. По расчетам, необходимо 
заменить 7,5 километра труб. Но зи-
мой такое невозможно, и рабочие 
планируют проложить вдоль само-
го дырявого участка альтернатив-
ную магистраль протяженностью 
более трех километров. 

Ежедневно на сайте администра-
ции публикуется информация о 
ходе работ. Краткие заметки похо-
жи на сводки о боевых действиях, на 
Урале сейчас за окном минус 30. 

Жители Сухого Лога хоть и ус-
тали от безводия, уже никуда не 
жалуются. Следят за новостями да 
задают в соцсетях вопрос: почему 
ЧП нельзя было предотвратить до 
наступления холодов и не тратить 
миллионы на временные трубы? 

В Сухой Лог выехал губернатор 
Евгений Куйвашев, чтобы на месте 
разобраться в коммунальных про-
блемах города.

стоп-кадр

Ехать или пешком?

В Тюмени подорожает проезд  
в общественном транспорте

С ПЕРВОГО февраля одна поездка на автобусе или маршрутном такси обойдется горожанам в 
18 рублей вместо прежних 16. Последний раз транспортники повышали цены на свои услуги 
в ноябре 2012 года. Нынче, как и прежде, подорожание связывают с существенным ростом за-
трат. Установленный в Тюмени тариф — средний по УрФО. Самая низкая стоимость проезда в 
Кургане —14 рублей, а самая высокая в Екатеринбурге и Сургуте —23 рубля.

Бывает, из ковшика руки поливаем перед 
операцией, — признаются врачи. — А как 
иначе, если больного надо спасать?

В Красноуфимске открылся амбулаторный диализный центр. Теперь пациентам уральской глубинки для прохождения 
процедуры гемодиализа не придется ездить в Ревду, Первоуральск или даже за 200 километров в Екатеринбург. 
Создание диализных центров в Свердловской области ведется с 2009 года. Всего в рамках проекта будет открыто 11 таких 
учреждений. Красноуфимский центр стал седьмым. 
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сухой паек
Из-за нерасторопности чиновников уральский 
город остался без питьевой воды

Николай смирнов, 
министр энергетики и ЖкХ 
свердловской области: 

— На наш взгляд, администрация Сухого 
Лога сделала все от нее зависящее в 
этой ситуации. Но проведение работ по 
реконструкции водопровода стало воз-
можным только после промерзания бо-
лота, когда к нему смогла подойти техни-
ка. Сейчас бригады подрядчиков, осу-
ществляющие восстановление магист-
рали, ведут врезку труб в систему водо-
снабжения. 30 января вода должна быть 
пущена по новой ветке.

коммеНтарий 

Всем общий сбор
ИнИцИатИва

Герои России, живущие в Свер-
дловской области, объедини-
лись, чтобы помогать семьям 
погибших воинов и занимать-
ся патриотическим воспита-
нием молодежи. На днях сви-
детельство о госрегистрации 
получила региональная обще-
ственная организация «Герои 
Урала». 

Идея родилась 9 декабря 
2013 года во время празднова-
ния Дня Героев Отечества. 
Пять воинов разных поколе-
ний решили собрать вместе Ге-
роев России, СССР, Соцтруда, 
полных кавалеров орденов 
Славы и Трудовой Славы.

— На нас ложится большая 
ответственность, — рассказал 
председатель правления орга-
низации Роман Шадрин. — Мы 
хотим обеспечить достойное 
существование Героям России, 
помогать семьям погибших то-
варищей. В полпредстве  нашу 

инициативу поддержали и даже 
поставили задачу: собрать всех 
героев, живущих в УрФО, — 116 
человек.

Дарья Воронина, 
Екатеринбург

кстати

В 30 километрах от Екатерин-
бурга в поселке Лосином на 
стене пятиэтажки установили 
мемориальную доску: «В этом 
доме жил Герой России подпол-
ковник Сергей Жуйков, погиб-
ший при исполнении воинского 
долга».
Командир части инженерных 
войск Жуйков погиб 17 июня 
1998 года, когда на военном 
складе в Лосином взорвалось 
более миллиона боеприпасов. 
Подполковник Жуйков запре-
тил солдатам приближаться к 

очагу возгорания, а сам с огне-
тушителем бросился к горя-
щим ящикам. В это время раз-
дался мощный взрыв. Горящие 
мины разметало по территории 
склада, по лесу, выбило стекла 
в домах поселка. 
Помимо командира части по-
гибли двенадцать человек.  
Пожар локализовали через 
трое суток. Указом президента 
за мужество и героизм подпол-
ковнику Жуйкову посмертно 
присвоено звание Героя  
России. 

Адвокаты помогут
Право

В Сверд ловской облас ти  
233 адвоката из 23 населенных 
пунктов изъявили желание 
безвозмездно помогать неза-
щищенным категориям граж-
дан в разрешении их правовых 
проблем. Департамент по обес-
печению деятельности миро-
вых судей Свердловской облас-
ти обнародовал утвержденный 
Адвокатской палатой список 
ее членов, оказывающих бес-
платную юридическую по-
мощь. 

Как отметили в департамен-
те, в прошлом году перечень 
был значительно шире: там 
значилось более 900 фамилий. 
Такое резкое сокращение чис-
ла участников программы спе-
циалисты связывают с тем, что 
юристов не устраивает проце-
дура оформления субсидий из 
областного бюджета, которые 
положены всем, кто помогает 
людям бесплатно. 

— Адвокаты жаловались: 
для того чтобы получить де-
ньги, нужно собрать очень 
много документов, — говорит 
главный специалист депар-
тамента Свет лана Ашхалато-
ва. — В 2013 году бумаги пода-
ли всего пять человек. Из  
260 тысяч рублей, выделен-
ных бюджетом области, не-
востребованными остались 
233 тысячи. 

Однако это вовсе не означа-
ет, что остальные юристы про-
игнорировали работу с граж-
данами. Одна из адвокатов, чья 
фамилия значится в списке, 
рассказала, что ей было проще 
не претендовать на бюджетные 
деньги, а помогать людям, так 
сказать, на общественных на-
чалах. 

— Понятны мотивы куриру-
ющего выделение субсидий 
департамента — он хочет удос-
товериться, что помощь на са-
мом деле оказана, — говорит 
она. — Но многие считают, что 
усилия, которые нужно затра-
тить на сбор всех документов, 
и деньги, выделяемые в качес-
тве вознаграждения, несоиз-
меримы. 

Тем не менее малообеспе-
ченные люди, инвалиды, вете-
раны и сироты могут обра-
щаться за помощью к любому 
из адвокатов, чьи контактные 
данные значатся в перечне. 
Станут ли те подавать доку-
менты на получение субсидии 
от государства или нет — это 
уже их личное дело.

Надежда Гаврилова, 
Свердловская область

Полный список адвокатов 
ищите на сайте:  
www.rg.ru/2014/01/21/ 
reg-urfo/advokat-anons.html

Генерал-майор Роман Шадрин 
возглавил объединение  
уральцев-героев.
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Встреча для Вас

 Дарья Кезина,  
Свердловская область

Как принимаются законы, что но
вого ожидать свердловчанам в 
2014 году, с какими проблемами 
жители обращаются к депутатам и 
о многом другом на деловом зав
траке в «РГ» рассказала председа
тель Законодательного собрания 
Свердловской области Людмила 
Бабушкина. 

Людмила Валентиновна, в конце 2013 
года из-за стагнации в экономике влас-
ти некоторых регионов решили отме-
нить ряд социальных выплат и льгот 
для населения. А как у нас?
Л ю д м и Л а  Ба Б у ш к и н а: Свердловская 
область может гордиться тем, что, 
несмотря на последствия экономи
ческого кризиса, мы даже не обсуж
дали вопрос отмены какихлибо со
циальных законов. Хотя некоторые 
регионы действительно пошли по 
пути их упразднения, чтобы сокра
тить затраты. Свердловский же бюд
жет на 2014 год сформирован таким 
образом, что все социальные гаран
тии мы сохраняем. 

За последние два года на Сред
нем Урале принято 76 очень важ
ных законов. Они нацелены на ре
шение демографических проблем, 
поддержку материнства и детства, 
многодетных и малообеспеченных 
семей, борьбу с социальным си
ротством, развитие образования, 
повышение зар платы бюджетни
кам и многое другое. Всего в Свер
дловской области существует бо
лее 140 социальных выплат и посо
бий. 70 процентов расходов бюд
жета региона, как и прежде, будет 
направлено в социальную сферу.

К слову, когда в минувшем году 
мы принимали омбудсменов из Ев
росоюза, они высоко оценили уро
вень нашего социального законода
тельства и защиты прав и свобод 
граждан. 

Многие предприятия региона зарегис-
трированы в федеральном центре, где 
и платят налоги. Было бы справедли-
вее, если бы налоговые отчисления шли 
в казну области, где они работают, 
пользуются природными ресурсами, 
где проживают их сотрудники.
Л ю д м и Л а Ба Бу ш к и н а: В регионе дейс
твительно много предприятий, кото
рые имеют головные офисы в Москве 
и СанктПетербурге и там платят на
логи. Чтобы изменить ситуацию, не
обходимо на федеральном уровне 
внести изменения в Бюджетный ко
декс. В свое время наше Заксобрание 
объединилось с другими регионами и 

выходило с подобной инициативой в 
Госдуму РФ. Мы очень рады, что пре
зидент в своем послании Федераль
ному собранию поднял эту тему. Ду
маю, подвижки в этом направлении 
будут. И тогда бюджет Свердловской 
области ощутимо прирастет — воз
можно, на 20 и более процентов. С 
учетом ситуации в мировой эконо
мике мы сформировали достаточ
но консервативный бюджет с боль

шим дефицитом в 25 миллиардов 
рублей. 

Насколько главный финансовый доку-
мент региона, на ваш взгляд, прозра-
чен для граждан?

ЛюдмиЛа БаБушкина: Предельно прозра
чен. У нас работает уникальная схема 
формирования бюджета: мы прово
дим согласительные процедуры с 
участием депутатов, представителей 
правительства, Счетной палаты, об
щественных организаций, глав муни
ципалитетов, председателей дум. В 
обсуждении каждой статьи бюджета 
участвует порядка 100 человек, по 
всем проблемным вопросам созда
ются рабочие группы. Ни в одном 
другом регионе России ничего подоб
ного нет. 

Каких законов ожидать свердловча-
нам в 2014 году?
ЛюдмиЛа БаБушкина: На сегодня в плане 
51 законопроект. Депутатам, напри
мер, предстоит разработать законы 
для усиления общественного контро
ля, решать проблемы реформирова
ния местного самоуправления. Слож
ность в том, что более 400 полномо
чий переданы с федерального на ре
гиональный, с регионального на му
ниципальный уровни и наоборот. Это 
требует серьезного рассмотрения. 
Особое внимание уделим реализа
ции послания президента. 

Кстати, в новом году Заксобра
ние отметит 20летний юбилей: 

выборы первого законодательного 
органа — Свердловской областной 
Думы — прошли  10 апреля 1994 
года.

С какими вопросами свердловчане об-
ращаются в Заксобрание?
Л ю д м и Л а  Ба Б у ш к и н а: С каждым го
дом количество обращений растет. 
В 2013 году поступило 2878 вопро
сов. 46 процентов из них — из Ека
теринбурга. Людей волнует самая 
разная тематика: от проблем то
чечной застройки до развития эко
номики.

Порой свердловчане приходят с 
конкретными предложениями о 
принятии закона, который, по их 
мнению, поможет решить ту или 
иную задачу. Например, именно 

граждане подсказали нам идею за
кона «Совет да любовь» для поощ
рении супружеских пар, прожив
ших в браке по 40—50 лет. Или ког
да возникла серьезная проблема с 
дефицитом мест в дошкольных уч
реждениях, женские обществен
ные организации выходили к нам с 
пред ложением инициировать 
строитель ство детских садов. Жен
ский парламент поднял этот воп
рос сначала на уровне губернато
ра, а затем — Госдумы. Наверное, 
подобные письма шли не только из 
нашего региона. Президент четко 
поставил задачу решать проблему, 
и процесс пошел. Радует, что наши 
граждане становятся грамотнее, 
учатся понимать и уважать истин
ную силу закона. 

Образцовый регион
Урал стал пионером в принятии 
многих социальных законов 

СВЕРДЛОВСКая область одной из первых в России приняла законы о защите прав ребенка, 
о продовольственной безопасности, об инвестиционном фонде и другие. Устав области стал 
образцом для других регионов. Кроме того, на Среднем Урале одним из первых в стране по
явился Уставный суд и еще в 1997 году — институт уполномоченного по правам человека, 
хотя во многих регионах он начал формироваться лишь около трех лет назад. 

Защищены законом
Средний Урал гарантирует социальные льготы

Достаточно ли широкие полномочия 
у нашего Заксобрания в плане зако-
нотворчества?
Л ю д м и Л а Ба Бу ш к и н а: В 2013 году мы 
приняли к рассмотрению 184 зако
нопроекта, из них меньше трети — 
55 — направлены на приведение в 
соответствие с федеральным зако
нодательством. Полномочия доста
точно широкие, но все новшества 
должны вписываться в рамки бюд
жета и не противоречить федераль
ным законам. Мы всегда принима
ем взвешенные и аргументирован
ные предложения. Порой депутаты 
требуют принять законопроекты, 
очень затратные для бюджета. Ко
нечно, денег всегда не хватает: как 

лично у каждого из нас, так и в бюд
жете. Хотелось бы больше решать 
проблемных вопросов. Но, если за
конопроект требует серьезных 
трат, нужно понимать, что в случае 
его принятия придется приостано
вить, скажем, строительство дорог, 
газификацию, поддержку бизнеса. 
а стоит ли это того, нужно разби
раться коллегиально. 

Многие законы, особенно соци
альной направленности, влияю
щие на жизнь общества, проходят 
общественное обсуждение в ре
жиме открытой трибуны. Напри
мер, о продовольственной безо
пасности или о молодежи в Сверд
ловской области…

Ключевой вопрос

Свердловчане сами подсказали нам 
идею закона «Совет да любовь» 
для поощрении супружеских пар, 
проживших в браке по 40—50 лет

Людмила Бабушкина: В Свердловской 
области  70 процентов расходов 
бюджета региона, как и прежде, будет 
направлено в социальную сферу.
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2878
обращений
граждан поступило в Заксобрание 
Свердловской области в 2013 году

справКа «рГ»

Людмила Бабушкина родилась в  

г. Дзержинске Горьковской облас-

ти. По образованию — экономист. 

Более 20 лет проработала на Реже-

вском химическом заводе.  

С 1991 по 1997 годы — руководитель 

службы Пенсионного фонда Рос-

сии в Реже, с 1997 года — замести-

тель управляющего отделением ПФ 

РФ по Свердловской области. В 

2000 и 2004 годах избиралась де-

путатом палаты представителей За-

конодательного собрания Сверд-

ловской области от Богдановичско-

го одномандатного избирательного 

округа. Была заместителем и испол-

няющим обязанности председате-

ля. В 2008—2011 гг. — председатель 

палаты представителей. 20 декабря 

2011-го избрана председателем За-

конодательного собрания Сверд-

ловской области.
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Информацию о порядке обраще-

ний граждан в Законодательное 

собрание Свердловской области 

можно получить по телефонам: 

(343) 354-75-49, 354-75-75.
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Персона

 Михаил Пинкус, Челябинск

Во время нашего разговора с на-
чальником отдела по особо важным 
делам Следственного комитета по 
Челябинской области Юрием Вла-
совым в его кабинет то и дело забе-
гали молодые сотрудники управле-
ния. Кому-то срочно нужно что-то 
подписать, кому-то задать вопрос 
или просто посоветоваться. У кор-
респондента «РГ» создалось впечат-
ление, что Власов, полковник-
«важняк», ставший легендой челя-
бинского сыска, ни на минуту не ос-
тается один. Однако к такому режи-
му работы Юрий Владимирович, по 
всей видимости, привык и, отвлека-
ясь на посетителей, ни разу не поте-
рял нить разговора. Как нам показа-
лось, довольно откровенного.

Юрий Владимирович, не станем му-
чить вас вопросами о расследовании 
текущих дел. Хотелось бы перевести 
разговор в другую плоскость. Вы уже  
40 лет работаете следователем. Как 
за это время изменилась работа сы-
щика и сама преступная среда, с кото-
рой ему приходится сталкиваться?
Ю р и й  В л ас о В: Если говорить о пре-
ступниках, то они стали гораздо 
изощреннее. Злодеи хорошо осве-
домлены о методах нашей работы, 
подкованы технически и потому ис-
пользуют новые схемы, пытаясь 
уйти от ответственности.

Усложняются преступления, ус-
ложняется и работа следователя. 
Особенно в плане сбора доказа-
тельств вины. Произошли измене-
ния в нормах Уголовно-процессу-
ального кодекса, предъявившие к 
нашей работе новые требования. 
Усилился контроль со стороны над-
зорных органов. Все это, конечно, 
сделано для того, чтобы защитить 
невиновных. Но, как всякое благое 
намерение, имеет и свою оборот-
ную сторону. Следователь как само-
стоятельное процессуальное лицо 
постепенно лишается самостоя-
тельности. А из его работы исчезает 
элемент творчества, на мой взгляд, 
абсолютно необходимый.

Да-да, я и молодежи нашей гово-
рю: труд следователя во многом 
сродни творчеству художника. 
Только рисовать приходится карти-
ну преступления. И от того, как она 
нарисована, зависит чья-то судьба.

В последние годы мы все больше 
вязнем в бумагах. У каждого со-
трудника в производстве одновре-
менно находится не меньше десятка 
дел плюс доследственные провер-
ки, отнимающие 60 процентов вре-
мени. Любая формальная ошибка, 
которая в принципе не может при-
вести к нарушению чьих-то прав 
(скажем, где-то в материалах не 
проставлена дата), влечет увеличе-
ние документооборота, поскольку 
дело возвращают назад к следовате-
лю. А преступник получает шанс 
выйти сухим из воды. 

Меняется ли психологический порт-
рет преступника?
Ю р и й В л ас о В: Преступник стал более 
подлым, если можно так выразить-
ся… Когда я начинал работать, ко-
декс воровской чести был не просто 

словами. А люди из криминальной 
среды умели держать слово… и были 
более порядочными, что ли.

Затем, в том числе и благодаря 
успешной работе правоохранитель-
ных органов, произошло разобще-

ние криминальных групп. На место 
получивших по заслугам авторите-
тов пришли новые, слепленные уже 
из другого теста. А когда наступили 
90-е и в стране началось первона-
чальное накопление капитала, все 
это привело к большой резне. 

Кстати, сейчас на свободу начали 
выходить участники той крими-
нальной войны, которые, используя 
единственно знакомые им методы, 
пытаются отвоевать себе место под 
солнцем. Некоторые прогнозируют 
возвращение 90-х. Но пока эти про-

явления удается сдерживать. Более 
того, просматривается тенденция 
снижения количества тяжких пре-
ступлений. К сожалению, сами зло-
деяния при этом становятся все бо-
лее жестокими и бесчеловечными 

— их мотивы несоизмеримы с насту-
пившими последствиями…

Можете привести примеры?
Ю р и й  В л ас о В: В примерах, к сожале-
нию, недостатка нет. Сейчас у нас на 
стадии завершения два уголовных 
дела — о тройном убийстве в Челябин-
ске и убийстве жены и дочери бизнес-
мена в Магнитогорске.

По челябинскому делу проходит 
группа так называемых «черных 
риелторов» — семь человек. Еще 
один уже отбывает наказание. Они 

пытались завладеть квартирой зло-
употреблявшего алкоголем мужчи-
ны, проживавшего в ней вместе с 
матерью и сожительницей. А когда 
это не удалось, убили всех троих. А 
затем сфальсицифицировали доку-
менты, чтобы оформить права собс-
твенности на жилье. 

В Магнитогорске трое подонков 
отважились на похищение пред-
принимателя с целью выкупа. Пере-
одевшись в камуфляж, они ворва-
лись к нему домой под видом со-
трудников УФСБ, но самого хозяи-
на в доме не застали. И тогда взяли в 
заложники его жену и дочь. А когда 
поняли, что на их след вышла поли-
ция и получить выкуп не удастся, 
жестоко расправились с обеими 
жертвами. Получается, что двойное 
убийство совершено для сокрытия 
менее тяжкого преступления. Пре-
ступники понимали, что заложни-
цы видели их и могут опознать. Вот 
цена человеческой жизни…

Еще одно громкое убийство — де-
путата Заксобрания области Се-
редкина и его супруги, с которыми 

зверски расправились в их заго-
родном доме, — по-прежнему оста-
ется нераскрытым. Сейчас с боль-
шой долей уверенности можно го-
ворить о заказном характере этого 
преступления. Однако на его за-
казчика и исполнителей после изу-
чения близкого окружения пред-
принимателя пока выйти не уда-
лось. Но работа оперативных со-
трудников и следователей продол-
жается. То, что произошло в кот-
тедже Середкиных, оставлять без-
наказанным нельзя…

Почему все это происходит? Может 
быть, люди озлоблены?
Ю р и й  В л ас о В: Наше общество боль-
ное. И все его болезни находят отра-
жение в криминальной среде. Могли 
ли мы раньше подумать о пьяном де-
боше в самолете, да еще с мордобоем? 
Или о разборках на дорогах, когда во-
дители бросаются друг на друга с но-
жами или начинают палить в своего 
оппонента из карабина, как это не-
давно произошло в Челябинске?

Или такой пример: мы возбужда-
ем дело о сексуальном рабстве. По 
классической схеме молоденьких 
девушек вывозили за границу и про-
давали в притоны. Начали опраши-
вать потерпевших. А они заявляют: 
«Еще бы поехали… Потому что за-
работок хороший!»

На мой взгляд, причины болезни 
в том, что люди стали меньше чувс-
твовать опеку государства. Склады-
вается стереотип, что для достиже-
ния какой-то цели нужно хорошо 
потолкаться локтями, урвать свой 
кусок. Эта психология, характер-
ная для криминальной среды, все 
больше проникает и в нашу жизнь, 
приводя к расшатыванию устоев 
общества.

Не чувствуете ли вы разочарованнос-
ти в своей работе?
Юрий ВласоВ: Разочарованности? Нет. 
Преступность существовала всегда — 
и при Иване Грозном, и при Брежне-
ве. И всегда были люди, которые сто-
яли на страже закона и общечелове-
ческих ценностей. Я и молодежи вну-
шаю: наша задача в том, чтобы вы-
полнить свою работу честно и гра-
мотно, чтобы не стыдно было смот-
реть в глаза людям. Даже если не уда-
лось раскрыть преступление, важно 
для этого сделать все возможное…  

В последние годы в регионе возбуждено 
несколько громких дел в отношении 
чиновников из близкого окружения те-
перь уже двух экс-губернаторов — Су-
мина и Юревича. Следует ли из этого, 
что коррупции становится больше?
Ю р и й  В л ас о В: Коррупция относится 
к категории латентных преступле-
ний. Поэтому говорить о том, что ее 

стало больше, вряд ли корректно. 
Больше стали выявлять и расследо-
вать — это правда! От других выво-
дов я бы воздержался.

Впервые я столкнулся с корруп-
цией еще в восьмидесятых годах, 
работая в группе Гдляна — Ивано-
ва. Тогда были изъяты огромные 
ценности, вскрыты факты милли-
онных хищений партийной вер-
хушки Узбекской ССР, коррупци-
онные схемы, по которым долж-
ности продавались и покупались, а 
подношения согласно чину и рангу 
считались в порядке вещей — их 
даже не пытались скрывать. 

То, что творилось тогда в Узбе-
кистане, стало результатом все-
дозволенности власти. Существо-
вала инструкция, запрещавшая 
проводить оперативно-следствен-

ные мероприятия в отношении со-
ветских и партийных работников 
высшего эшелона.

С тех пор немало воды утекло. 
Однако суть коррупции остается 
неизменной. Более того, если рань-
ше существовало расхожее сужде-
ние, что людей портит власть, то 
сейчас представители «новой фор-
мации» идут во власть с единствен-
ным намерением набить карманы.

Еще раз оговорюсь, что воздер-
жался бы от обобщений. Нам, со-
трудникам правоохранительной 
системы, как-то очень легко при-
клеили ярлык — создали имидж 
прож женных коррупционеров. А я 
знаю систему изнутри и готов пок-
лясться, что абсолютное большинс-
тво работающих в ней — порядоч-
ные, честные и грамотные люди.

Чиновникам дали по рукам
На Южном Урале растет число 
коррупционных преступлений

В ЧЕЛЯБИНСКОй области число пойманных за руку продажных чиновников за последний 
год увеличилось почти в полтора раза. По статистике, в регионе возбуждено 2499 уголовных 
дел коррупционной направленности. Вскрыты хищения на 235 миллионов рублей, из кото-
рых 219 по решению судов возвращены в казну. Всего на Южном Урале за год зарегистриро-
вано более 60 тысяч преступлений, четверть из них относится к тяжким и особо тяжким.

Зеркало для антигероя
В криминальной среде отражаются все болезни общества

Ключевой вопрос

Могли ли мы раньше подумать о пьяном 
дебоше в самолете, да еще с мордобоем? 
Или о том, что водители на дорогах
будут бросаться друг на друга с ножами?

Досье «рГ»

Юрий Власов родился в Челябин-

ске в 1951 году. 

В 1974-м окончил Свердловский 

юридический институт и посту-

пил на работу следователем в 

прокуратуру Советского района 

Челябинска. 

С 1977 года — старший следова-

тель, следователь по особо важ-

ным делам, начальник отдела по 

расследованию особо важных 

дел прокуратуры и СК Челябинс-

кой области. 

Полковник юстиции. Руководил 

расследованиями деятельности 

ОПГ депутата Заксобрания облас-

ти Александра Морозова, корруп-

ционного дела главы регионально-

го УФМС Артура Дамерта и заказ-

ного убийства главы регионально-

го ФОМС Валерия Некрасова.

Сейчас на свободу начали выходить 
участники криминальных войн 90-х 
годов прошлого века.
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Справка «рГ»

Корь — острое инфекционное 

заболевание, при котором силь-

но повышается температура 

(до 38 градусов и выше), боль-

ных мучают сухой кашель и на-

сморк, происходит покрасне-

ние глаз, отечность век, слезо-

течение, появляется сыпь по 

всему телу. Корью могут забо-

леть люди любого возраста, 

если у них нет прививки против 

и они не болели ею ранее (вак-

цина обычно вводится детям в 

год и в шесть лет, а взрослым — 

до 35 ). Опасность инфекции в 

том, что она легко передается 

воздушно-капельным путем.  

Выраженные симптомы появля-

ются через 1—2 недели после за-

ражения.  

Папа из стеклопластика

Тюменцы собирают деньги  
на памятник отцу

Первый в россии памятник отцу хотят установить в Тюмени активисты фонда социальных 
проектов «Спираль успеха». Они намерены собрать 1,2 миллиона рублей, чтобы уже весной 
этого года установить в Тенистом сквере скульптурную композицию из стеклопластика и 
смонтировать ее подсветку. Символический папа будет запечатлен с дочкой и сыном. Кроме 
того, фонд собирает в Сети подписи россиян за учреждение праздника отцов.

Работали в одной связкеХороший знак
На Урале огласили список компаний, 
занимающихся изготовлением дубликатов 
госномеров автомобилей

Приговор

в екатеринбурге суд вынес 
приговор по делу о «семейном 
подряде». районный функцио-
нер вместе с сыном заработал 
свыше миллиона рублей на му-
ниципальном жилье.

54-летний Иван Бармашов 
обеспечил себе прибавку к зар-
плате начальника жилотдела 
за счет ресурса, которым рас-
поряжался: вместо распреде-
ления жилплощади он сдавал 
ее в аренду. Сын помогал отцу: 
Андрей Бармашов размещал 
объявления «Дешево сдам жи-
лье» и собирал квартплату. 

в течение четырех лет «риел-
торы» предлагали клиентам 
как благоустроенные кварти-
ры, освобожденные после смер-
ти нанимателя, так и руины, 
предназначенные к сносу. Бра-
ли недорого — от двух до десяти 
тысяч рублей. По данным 
следствия, на семейном подря-
де Бармашовы заработали 1,6 
миллиона рублей. в декабре 
2011-го аферы с квартирами 
стали достоянием гласности и 
Бармашова-старшего уволили.

Обвинение признало потер-
певшими пять тысяч семей ма-

лоимущих екатеринбуржцев. 
Один из них —Дусенбай Хасан-
баев — стоит в очереди с 1986 
года.в 2008-м, когда Бармашо-
вы «заморозили» распределе-
ние, он был первым в списке. 

— Сколько раз к нему ходил 
на прием! А он на карман пока-
зывает, чтоб я деньги ему туда 
положил. Да если бы они были 
у меня — жил бы в Майами, — 
рассуждает Дусенбай.

Больше всего в материаль-
ном отношении пострадала уп-
равляющая компания — на 700 
тысяч рублей: незаконные на-
ниматели не оплачивали «ком-
муналку», а поставщики про-
должали обеспечивать светом, 
водой и теплом бараки, в кото-
рых жили еще строители Урал-
маша. Почему коммунальщики  
не замечали неплательщиков, 
следствие так и не выяснило.

Суд доказал вину Бармашо-
вых: отца — в злоупотреблении 
должностными полномочия-
ми, сына — в пособничестве 
преступлению. Экс-чиновника 
приговорили к 3,5 года коло-
нии-поселения, его сына  — к 
2,5 года. 

Ксения Дубичева, 
екатеринбург

На заметку

 Анатолий Горлов,  
Свердловская область  

Управление ГИБДД по Свердловс-
кой области разместило на своем 
сайте перечень коммерческих пред-
приятий, которым разрешено изго-
тавливать дубликаты автомобиль-
ных регистрационных номеров. 
речь идет о тех случаях, когда но-
мерной знак потерян или повреж-

ден. Согласно регламенту регистра-
ции транспортных средств, всту-
пившему в силу 15 октября минув-
шего года, автовладелец может не 
обращаться в ГИБДД с заявлением 
на получение нового номера, а зака-
зать дубликат прежнего в аккреди-
тованной частной компании.

в Свердловской области таких 
организаций восемь: три в екате-
ринбурге, столько же в Нижнем Та-

гиле и по одной в Каменске-Ураль-
ском и Серове. Достаточно ли для 
почти миллионной армии автомо-
билей?

— все зависит от того, насколько 
будет востребована эта услуга, — за-
явила «рГ» представитель УГИБДД 
Татьяна Бердникова. — если пред-
приниматели поймут, что есть 
спрос, количество компаний, ко-
нечно, увеличится.

вероятнее всего, так и будет. в 
екатеринбурге ГИБДД регулярно 

фиксирует кражи госномеров. Мо-
шенники обычно вымогают у авто-
владельцев деньги за их возврат. На 
днях, например, злодеи скрутили 
таблички с десятка машин возле 
дома на Сибирском тракте, 17. За 
комплект номерных знаков пре-
ступники просят от трех тысяч руб-
лей. 

— После того как регламент всту-
пил в силу, к нам приходит по 16—18 

заказчиков в день, — рассказали в 
одной из организаций по изготовле-
нию дубликатов автомобильных 
номеров. — Примерно у 12 из них 
таблички были украдены. Теперь 
воровать номерные знаки станет 
невыгодно, даже если воры снизят 
планку требований до одной тыся-
чи рублей. «Лучше переплатить не-
много, чем поощрять мошенников», 
— говорят автовладельцы. 

Следует учесть, что, если поте-
ряна или повреждена одна таблич-
ка с госномером, заказывать при-
дется полный комплект. Дубликаты 
двух номерных табличек обойдут-
ся в две тысячи рублей, работа зай-
мет от 5 до 20 минут. Автомобилис-
ту нужно предъявить свой паспорт, 
паспорт транспортного средства и 
свидетельство о его регистрации.

Свердловские полицейские пре-
дупреждают: если регистрацион-
ные знаки были похищены, необхо-
димо сообщить об этом в правоох-
ранительные органы. в полиции ин-
формацию занесут в базу данных 
розыска и выдадут справку о факте 
хищения. Затем можно заказывать 
дубликаты номеров. 

Напомним, что сейчас автомоби-
листы имеют право регистрировать 
своих железных коней в любом ре-
гионе, независимо от того, где про-
писан автовладелец. в этом случае 
вам выдадут номерные знаки с ко-
дом того региона, куда вы приехали. 
Старый номер можно оставить за 
собой и после продажи автомобиля 
установить на новую машину. 

Список аккредитованных частных 

компаний ищите на сайте Управле-

ния ГИБДД по Свердловской облас-

ти: www.gibdd.ru/r/66/news/459761

За комплект скрученных номерных 
знаков преступники просят от трех 
тысяч рублей.

Теперь воровать номерные знаки станет 
невыгодно. «Лучше переплатить немного, 
чем поощрять мошенников», — 
говорят автовладельцы

Осторожно, корь!
здоровье

впервые за шесть лет в екате-
ринбурге зафиксировали сразу 
два случая заболевания корью: 
у мужчин 27 и 32 лет. Сейчас 
пациенты проходят лечение, их 
состояние не вызывает опасе-
ний. Медики проверили почти 
тысячу человек, контактиро-
вавших с больными. Как выяс-
нилось, примерно 400 из них не 
были привиты, поэтому им 
срочно ввели вакцину. 

По словам докторов, в не-
которых регионах россии 
случаи заболевания корью 
стали массовыми. Не так дав-
но вспышка кори произошла 
на Ямале. Причем, как ут-
верж дают медработники, 
впервые за два десятилетия. 
Поэтому врачи предупреж-
дают об угрозе распростра-
нения инфекции и в других 
регионах округа.

Анна Колесник, 
екатеринбург

фотофакт

В матче чемпионата КХЛ екатеринбургский «Автомобилист» на своем 
льду обыграл «Барыс» из Астаны — 6:2. Эта победа позволила уральским 
хоккеистам досрочно выйти в плей-офф Кубка Гагарина. «Автомобилист» 
одолел соперника в основное время пятый матч подряд. 
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Справка «рГ»

Привлечь похитителей госномеров 

к ответственности сложно, пос-

кольку номерной знак сам по себе 

не является объектом преступле-

ния. Другое дело, если он вырван 

вместе с бампером, что может ква-

лифицироваться как повреждение 

чужого имущества, или воры вымо-

гают деньги за снятые номера. Тем 

не менее депутаты Госдумы наме-

рены ввести уголовное наказание 

за кражу номерных знаков. Парла-

ментарии предлагают исходить из 

того, что государство, выдавая ре-

гистрационный номер, исполняет 

функции контроля за использова-

нием автотранспорта. А кража или 

повреждение государственного но-

мерного знака препятствуют испол-

нению этих функций. Похитителей 

госномеров предлагается сажать 

на срок до 4 лет.
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